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Membros Presentes 

Entidade Representante 

4ª Cia de Polícia 

Ambiental 

Marco Antônio da Silva (T) 

Adilson da Rocha Leal (S) 

ASSEMAE 
Janete Maria Teles (T) 

Ana Lúcia Vieira (S) 

Associação dos 

Atrativos de Salto 
Dorisney Ribeiro de Campos (T) 

Casa do Amor Fraterno 
Amarildo dos Santos (T) 

Rosimeire Aparecida de Oliveira (S) 

CETESB Vera Lucia Namura (T) 

Diretoria de Ensino 

Campinas Leste 
Raquel P.R. de Paula (S) 

Diretoria de Ensino 

Campinas Oeste 
Juvenal Alves Pereira (S) 

Diretoria de Ensino de 

Americana 

Edevaldo Nonis Sanches (S) 

Sandra Helena Gomes Bandini (S) 

Diretoria de Ensino de 

Bragança Paulista 
Maria Aparecida Prezoto (S) 

Diretoria de Ensino de 

Piracicaba 

Carlos Henrique de Oliveira (S) 

Antonio Fernando Bovi(S) 

Diretoria de Ensino de 

Sumaré 
Karin Serraneto (S) 

Odebrecht Ambiental Nara Luiza S. Ferreira (T) 

GRUDE Evandro Rogério Santos(T) 

INEVAT Francisco Antonio Moschini (T) 

Jaguatibaia A.P.A 
José Cláudio Hofling (T) 

José Carlos Perdigão (S) 

P.M. de Bragança 

Paulista 
Francisco Assis de Conceição (T) 

P.M. de Cordeirópolis 
Kelly Cristina Soares Alves Licatta (S) 

Adriano Victor (S) 

P.M. Limeira Tiago Valentin Georgette (T) 

P.M. Piracicaba Elisabeth da Silveira N. Salles (S) 

P.M. de Rio Claro 
Roberto Foresti Júnior (S) 

Edison Norberto de Andrade (T) 

P.M. de Sumaré Fernanda Dacar Uslar (T) 

P.M. de Vinhedo 
Roselice Chate Vasconcelos de 

Figueiredo (S) 

SAAE Atibaia 
Marcos Nonato da Silva (S) 

Miki Moriyama (S) 

SANASA 
 Ana Lúcia Vieira (T) 

Janete Maria Teles (T) 

SEMAE Felipe Augusto Gasparotto (T) 

SEME/Salto 
Célia Spinardi Milioni (T) 

Francisco Antonio Moschini (S) 

Entidades Ausentes 

ACEPEUB 

AEAA – Americana 

AESABESP 

DAE Jundiaí 

DAE Santa Barbara d’ Oeste 

Diretoria de Ensino Limeira 

Diretoria de Ensino de Capivari 

Diretoria de Ensino de Limeira 

Fundação Energia e Saneamento 

GVS XX – Piracicaba 

IF 

Instituto Vale das Garças 

IPÊ 

P.M. de Águas de São Pedro 

P.M. de Americana 

P.M. de Cabreúva 

P.M. de Capivari 

P.M. de Hortolândia 

P.M. de Itapeva 

P.M. de Itatiba 

P.M. de Salto 

P.M. de Vargem 

PIRA 21 

SAAE Ambiental Salto 

SMA 

SABESP 

UNICAMP 

 

Convidados 

Entidade Representante 

Essencial Felipe Pereira 

Consórcio PCJ Jussara C. Santos 

UNICAMP Jéssica P. T. Souza 

IEMA Ana Lúcia Maestral e Juan Piva 

IANDÉ Educação 

Sustentável 
Cristiano G. Pastor e Camila G. Pastor 

IZ/APTA/ SAA João José Demarchi 

(T) - Titular       (S) - Suplente        (R) – Representante 

1. Pauta: A pauta e o convite da reunião foram enviados aos 

membros por meio de mensagem eletrônica no dia 

01/04/2015. 2. Abertura: A abertura da reunião foi realizada 

pela Sra. Dorisney Ribeiro de Campos (Dora Ribeiro), 

coordenadora da Câmara Técnica de Educação Ambiental dos 

Comitês PCJ, deu boas-vindas aos participantes e agradeceu a 

ONG Jaguatibaia a cessão do espaço da CATI Campinas e 

passou a palavra para José Perdigão para dar boas vindas, 

esclarecer a transferência de local da reunião e presentear a 

todos com Cartões Postais da APA Joaquim Egídio. 3. 

“Inclusão de item de pauta: A Sra. Dora Ribeiro solicitou a 

inclusão do item de pauta “Parecer do GT Empreendimentos 

CT – EA” e o item “Diagnóstico das ações de Educação 

Ambiental da Bacia PCJ”, itens de inclusão aprovado. 4. 

Informes: A Sra. Dora Ribeiro informou a respeito da 

mudança da secretaria executiva dos Comitês PCJ, o Sr. Luiz 

Roberto Moretti deixou a função e quem assumiu foi o Sr. 

Leonildo Ednilson Urbano. Outro informe, foi a aprovação 

pela CT – PL da solicitação de alteração do Plano de Trabalho 

da CT – EA substituindo a atividade Seminário para 

elaboração de ações de educação ambiental voltadas à 

estiagem pela atividade Encontros sobre Eventos Extremos a 

ser realizado em parceria com o Consórcio PCJ. Nessa mesma 

reunião houve a recomposição do GT – Estiagem e a 

coordenação da CT EA continuará como membro.  A Sra. 
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Elizabeth Nunes (PM Piracicaba), divulgou que está 

acontecendo o curso “EDUCATRILHA” com professores da 

rede pública estadual em Piracicaba, com parceria PM 

Piracicaba (SEDEMA – NEA), Diretoria de Ensino de 

Piracicaba (SEE), Instituto Florestal (SMA- SP) e USP – 

ESALQ. O Sr. Roberto Foresti Junior (PM Rio Claro), 

divulgou que na cidade de Rio Claro acontecerá no 1º 

Semestre de 2015, as Olimpíadas Ambiental para os alunos da 

rede pública de ensino em parceria com a SEE Municipal. 5. 

Apreciação da minuta de ata da 69ª Reunião Ordinária da 

CT-EA: A Sra. Dora Ribeiro, realizou a leitura da ATA aos 

membros, a qual foi aprovada sem alterações. 6. Parecer 

Programa de Educação Ambiental Aterro Industrial 

Resíduos não Perigosos Americana: A Sra. Dora 

encaminhará o Programa de Educação Ambiental do Aterro de 

Americana aos membros, via email para apreciação de todos. 

Foi informado que a reunião do GT – Empreendimentos está 

ocorrendo no dia de hoje e o Sr Thiago da Prefeitura de 

Limeira está representando a CTEA.  Foi aprovado po 

unanimidade, no âmbito do GT-Empreendimentos da CT-EA, 

o Programa de Educação Ambiental das obras de Ampliação 

do Aterro Sanitário de Bragança Paulista, sob 

responsabilidade da empresa EMBRALIXO Ltda. A ONG 

Jaguatibaia declarou na reunião que o projeto de Educação 

Ambiental do loteamento “Quinta das Águas”, de Valinhos, 

plagiou o Projeto de Educação Ambiental “Entre Verdes”, 

realizado por esta ONG. 7. Apresentação da atividade 

Diagnóstico de Educação Ambiental e seu produto o livro 

A História Contada por Nós Mesmos: A Sra. Dora 

apresentou aos membros o Sr. Felipe Pereira (ESSENCIAL) 

empresa contratada pelo Consórcio PCJ para realizar esta ação 

que compõe as condicionantes de renovação da outorga da 

Petrobras/Replam. Rafael apresentou o formulário a ser 

preenchido pelos membros da CTEA informando sobre 03 

(três) experiências de educação ambiental que considerarem as 

mais significativas durante o período de 1990 a 2014. O 

formulário será disponibilizado via email e o prazo para envio 

dos questionários até o dia 22 de Maio. O Sr. Felipe reforçou 

que no formulário enviado aos membros, há toda orientação 

para preenchimento. 8. Andamento da organização 

dos Encontros sobre eventos extremos em parceria com o 

Consórcio PCJ: a Sra. Dora apresentou o Sr. Cristiano Pastor 

e a Sra. Camila Pastor (IANDÉ), que apresentaram a versão 

final da logística dos encontros. O Sr. Cristiano introduziu o 

assunto aos membros e reforçou a respeito do formato dos 

encontros, no sentido de despertar a real situação crítica da 

Água na atualidade. A Sra. Camila apresentou o objetivo geral 

do evento, solicitado em reunião anterior dessa CT. 

Apresentou o cronograma e pauta dos 4 encontros sobre 

eventos extremos planejados pela empresa IANDÉ com apoio 

do Consórcio PCJ. Reforçou ainda que o conteúdo, 

cronograma e convite foram enviados via email aos membros 

da CT - EA. Na oportunidade solicitou a ampla divulgação 

dos eventos extremos educação ambiental PCJ.  9. 

Andamento das Oficinas de Produção dos vídeos 

educomunicativos: a Sra. Dora apresentou o andamento dos 

trabalhos, quantidade de participantes em cada oficina, entre 

10 e 16 pessoas o previsto era 20 pessoas e solicitou maior 

participação e divulgação pela CT-EA na produção desses 

vídeos. Foi apresentado o vídeo do 1º episódio aos membros, 

este foi aprovado com uma salva de palmas e as dúvidas de 

ajustes na edição causadas por divergências entre o GT 

Educomunicação e a Diretoria da Agência PCJ foram 

discutidas e deliberadas. Estava previsto no Termo de 

Referência dos Vídeos Educomunicativos a deliberação dos 

temas para os episódios 9, 10, 11 e 12 devido ao andamento 

dos trabalhos o GT Educomunicação solicitou que esta ação 

seja deliberada na próxima reunião da CTEA em junho. 

Solicitação aprovada. 10. Andamento do Plano de 

Trabalho: Por ser a última reunião desta coordenação a Sra. 

Dora apresentou o andamento de cada uma das 6 ações que 

compõe o Plano, destas 4 foram realizadas e duas tiveram os 

seguintes encaminhamentos: 1- Encontro Formativo para 

Troca de Experiências em E.A a ser inserido no Plano de 

Trabalho 2015-2016. Proposta aprovada. 2- Análise e 

acompanhamento de programas, projetos e ações de educação 

ambiental em empreendimentos. O Sr. José Claudio Hofling 

(Jaguatibaia) solicitou que seja cobrado um relatório anual dos 

projetos financiados pelos Comitês PCJ e aprovados pela CT-

EA que sejam monitorados e retornem como relatório desses 

para apresentação na CT-EA aos membros. Como 

encaminhamento esta ação também será inserida no próximo 

Plano de Trabalho 11. Encerramento: a Sra. Dora ressaltou 

que em junho de 2015, ocorrerá à próxima reunião da CT-EA, 

esta será chamada pela Secretaria Executiva e terá como pauta 

a posse de novos membros e a eleição da nova coordenação da 

CT-EA, a data e convite serão enviados posteriores pela 

Secretaria Executiva dos Comitês PCJ. Nada mais havendo a 

tratar, a coordenação da CT-EA agradeceu a presença de todos 

e encerrou-se a reunião. 

 
 

Dora Ribeiro  

Coordenadora da CT-EA dos Comitês PCJ 

 

 

Carlos Henrique de Oliveira 

Secretario da CT-EA dos Comitês PCJ 


